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Protokoll der Online-Sitzung vom 28.10.2020 18.30 Uhr,  

Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Protokoll vom 29.09.20 

3. Bericht des Vorsitzenden und des Vorstandes 

4. Berichte aus der Kooperation 

5. Bericht der Sportreferentin 

6. Bericht der Geschäftsstelle 

7. Neue Geschäftsordnung - Bestellung Personalausschuss 

        8.     Sportgeräteförderung 2020 

        9.     Jubiläum - Gartenfest für Ehrenamtliche 

10.  Anträge 

        11.  Berichte und Beschlüsse Jubiläum 2020 

        12. Termine 

13.  Verschiedenes 

VS-Teilnehmer: 
(Abwesende durchgestrichen, 
e=entschuldigt) 
Uwe Bahnweg 
Jürgen Riedel    
Norbert Lindemann     
Carmen Petersen     
Patrick Wirtz  
Eckhard Ludwig 
Birgit Costard 
Walter Allert   
Lothar Hillmann 
Hartmut Wiegers  e 
aus der GS: 
Tanja Grünberg 
Gäste:   
Protokoll:  
Jessika Kuhl 

  

 

Top  Wer 
Bis 

wann 

0 Tagesordnung   

1 Eröffnung und Begrüßung   

 Uwe begrüßt die Teilnehmer zur Online Sitzung. Es wird auf die aktuelle Situation 
hingewiesen. Auch die nächsten Sitzungen werden online stattfinden. Alle Präsenz 
Termine im November werden abgesagt. 
 

  

2 Protokoll vom 29.09.2020   

2.1 Uwe erkundigt sich nach einer Antwort von R. Sonntag an Patrick. Da Patrick etwas 
verspätet teilnimmt, antwortet Nicole für die Sportjugend. Eine Antwort von Rainer 
Sonntag steht noch aus. 

 Nächster 
VS 

2.2 Das Protokoll vom 29.09.2020 wird genehmigt.   

3 Bericht des Vorsitzenden und des Vorstandes   

3.1 Uwe   

3.1.1 8.10. KSB Tag Cuxhaven. Verabschiedung von Edmund Stolze. Fast alle Vorsitzenden 
der „Altregion“ nehmen teil. Prof. Dr. Umbach verleiht E. Stolze de goldene LSB Nadel. 
Die langandauernde Veranstaltung wurde durch ein Buffet aufgelockert. 

  

3.1.2 13.10. Treffen bei Blau-Weiss Buchholz auf Initiative von Landtagsabgeordneten 
Heiner Schönecke. Teilnehmer waren neben Herrn Schönecke, der Finanzminister 
Reinhold Hilbert, Landtagsabgeordneter Andrè Bock, Vorsitzender Blau-Weiss 
Buchholz Arno Reglitzky, Vorstand Wilfried Geiger, Vorsitzende des Todtglüsinger SV 
Renate Preuss und vom KSB Uwe. 
Es ging um die Sorgen und Nöte der Vereine im Allgemeinen und im Besonderen 
durch die Einschränkungen durch die Corona Pandemie. Für die Vereine wäre es 
erleichternd, wenn die Freibeträge der Körperschafts- und Gewerbesteuer, sowie die 
Ehrenamtspauschale und der ÜL-Freibetrag angehoben werden würden.  Hilbert hat 
mit den Finanzministern der Länder das Thema Verbesserung des 
Gemeinnützigkeitsrechts bereits im letzten Jahr der Bundesregierung vorgelegt.  
Aktuell setzte er sich gerade für die Anhebung des Freibetrags und der Pauschale ein. 
Auch Andrè Bock versicherte die angesprochenen Themen aus dem dreistündigen 
Gespräch, mit nach Hannover zu nehmen. 

  

3.1.3 27.10. Danke Aktion beim Schützenverein Tötensen-Westerhof.  Die Aktion ist gut 
gelungen. Der Verein ist zufrieden. Insgesamt macht sich der Verein unter anderem 
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Sorgen wegen der Schausteller, welche durch die Pandemie in Insolvenz geraten und 
evtl. zukünftig nicht mehr für Schützenfeste zur Verfügung stehen. Diese Feste spielen 
eine wichtige Rolle im Verein. 

3.1.4 28.10. Treffen mit Cord Köster und Lothar Hillmann in Buchholz. Es wurde unter 
anderem über das angedachte „Sommerfest“ gesprochen. Herr Köster empfiehlt bei 
einer Umsetzung, die Veranstaltung in Regionen aufzuteilen. Mit geringer TN-Zahl 
und draußen sollte es keine Probleme geben. 
Zu dem Sommerfest erläutert Uwe unter TOP 9 seine Idee. 

  

3.2 Walter   

3.2.1 Teilnahme mit Tanja an der Online AG Sitzung der Sportregion. Ein interessantes und 
neues Thema. 

  

3.2.2 Der Landkreis hat Walter den Sitz im Ausschuss Schule, Kultur und Sport offiziell 
bestätigt 

  

3.3 Carmen   

3.3.1 Online Meeting AG OE mit Katja und Petra. Katja berichtete über alle Projekte, welche 
bearbeitet werden.  Unter Anderem hat Katja eine Beratung in Vahrendorf 
durchgeführt. Der TV Vahrendorf, SC Klecken, TS Westerhof und TuS Nenndorf 
denken über eine Fusion nach und lassen sich dazu beraten. 
Katja benötigt Informationen, ob es Bedarf gibt einen Woman Power Day 
durchzuführen und ob es Wünsche gibt, um Online Sprechstunden für Vereine und 
Verbände anzubieten. 
Das Protokoll der AG OE ist auf der KSB Internetseite/Vorstand/intern einzusehen. 
Tanja wird Kontakt zu Katja aufnehmen. Der Vorstand hält Tanjas Vorschlag für 
sinnvoll kurzfristig wieder Online-Sprechstunde mit Christian Goergens im Bezug auf 
die Corona Pandemie anzubieten. Tanja klärt die Finanzierung. 

  

3.4 Jürgen   

3.4.1 Keine Termine   

3.5 Lothar   

3.5.1 Keine Termine. Außer Gespräch mit Uwe und Cord Köster   

3.6 Norbert   

3.6.1 Keine Termine   

3.7. Patrick -Sportjugend   

3.7.1 Für 2021 sind zwei Lehrgänge geplant - am 15.05.2021 mit Gerrit Wimmert in 
Maschen und am 04.07.2021 mit Jannik Schütt in Auetal 
Die Fortführung der Juleica-Jubiläum-Ausbildung ist für die WE 12.-14-02. und 05.-
07.03.2021 geplant. 
Eine Abfrage per WhatsApp an die J-Teams hat ein gemischtes Feedback gegeben. 
Das Judo J-Team vom HSV Stöckte hat Zulauf und ist aktiv. 

  

    

4 Berichte aus der Kooperation   

4.1.1 Uwe lädt ein zum Lenkungsausschuss als Online-Sitzung am 10.11.2020 
Geplante Inhalte: Umgang mit der Corona Situation /Webseite und Logo der 
Sportregion/ Digitalisierung u. Einführung Microsoft 365 Teams / Stundenerfassung 
und Abrechnung SB HK für den buchhalterischen Aufwand der Abrechnungen in der 
Region – es liegt von Jochen Homann ein Aufwand von bisher 18,5 Std abzurechnen 
mit 30.-€ pro Std. vor /Personalfragen Sportreferentinnen 

  

4.1.2 Tanja  
Sportentwicklung: 26.10.20 im Rahmen des AOK Projekts hat ein 
Gesundheitsspaziergang in Schneverdingen unter Anleitung von Tanja mit 21 
Teilnehmern stattgefunden. Ein guter Start für das Projekt. Es sollen im vierwöchigen 
Turnus Angebote stattfinden. Man muss zunächst abwarten, wie sich die 
Durchführung nach dem Lockdown umsetzen lässt. 
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Ggf. ist zu überlegen, ob das Demenzprogramm mit eingebunden werden kann. 
Bildung: Online Sitzung der AG Bildung mit Walter 

5 Bericht der Sportreferentin   

5.1 Bildung: 
LG 31.10. Fortbildung Spiele wird verschoben auf das späte Frühjahr 2021.  
 

  

5.2 Bildungsmaßnahmen 2021 sind geplant und soweit wie möglich im LSB-Programm 
eingestellt. Es fehlen noch entsprechende Buttons im Programm, um die Angaben zu 
vervollständigen. 

  

5.3 Die Broschüren Erarbeitung läuft. Absprachen zum Verteiler und der Bearbeitung des 
Verteilers stehen fest. 

  

5.4 Zwei Online Qualifixe haben stattgefunden. Durchführung des Angebots durch 
Barbara und Tanja. Maßnahmen werden gut angenommen. Ein weiteres Online 
Qualifix findet Ende November statt. 

  

5.5 Eine Sitzung der Präsidial AG hat am 27.10 stattgefunden   

6 Bericht der Geschäftsstelle   

6.1 Aktuelle Kontostände Stand 29.09.2020 
S-Geldmarkt Konto € 449,40 - S-Giro € 161.589,43 - Volksbank € 40.026,16 
Gesamt € 202.064,99 

  

6.2 Die Geschäftsstelle wird kurzfristig Zahlungserinnerungen an Vereine verschicken, die 
den Beitrag noch nicht überwiesen habe. 
Der TSV Heidenau kommt seiner Ratenzahlung für die Rückzahlung der 
Übungsleitermittel 2018 nach. 

  

6.3 Dem KSB liegen insgesamt 20 Sportstättenbauförderanträge von 19 Vereinen mit 
einem Gesamtinvestitionsvolumen von 814.613€ und 239.903€ beantragten LSB-
Fördermittel für das Förderjahr 2021 vor. 
Die Aufstellung wurde an den LSB verschickt. 
Von den Anträgen für 2020 sind von einigen Vereinen noch keine Fördermittel 
abgerufen worden. Aufgrund der CoronaPandemie hat sich die Durchführung der 
Maßnahme verschoben. 
Der MTV Brackel wird über die Zuwendung gefördert und hat eine Mittelübertragung 
auf 2021 beantragt und genehmigt bekommen. Aufgrund der späten Bewilligung und 
der CoronaPandemie konnte mit der Maßnahme nicht wie geplant begonnen werden. 
Der Verein musste die Zusage des LSB zur Mittelübertragung abwarten, da eine 
Finanzierung der Maßnahme sonst gefährdet gewesen wäre. 

  

7 Neue Geschäftsordnung - Bestellung Personalausschuss   

7.1 Gemäß KSB-Geschäftsordnung Abs. 3 (1) besteht der Personalausschuss aus dem 
Vorsitzenden und dem stv. Vorsitzenden Finanzen sowie einem weiteren stv. 
Vorsitzenden. Uwe schlägt vor Carmen als weiteres stv. Vorstandsmitglied für den 
Personalausschuss zu bestimmen. 
Der Vorstand beschließt Carmen für den Personalausschuss zu bestimmen. Carmen 
nimmt das Amt an. 

  

8 Sportgeräteförderung 2020   

 Dem Vorstand liegt eine Aufstellung der eingegangenen Anträge auf 
Sportgerätebezuschussung vor. Hiernach liegt der Zuschuss bei 40,34% 
Der Vorstand beschließt, die Zuschüsse gemäß der Vorlage zu verteilen. 
Der Verein TV Welle (zurückgestellter Antrag aus der Sitzung 29.09.20 TOP 10) erhält 
eine Absage. Der Verein erhielt im Vorjahr einen Zuschuss und beantragte zudem 
Kleinteile. 
Alle anderen Vereine erhalten ein Bewilligungsschreiben aus der GS. 
Grundsätzlich wird der Vorstand über eine Änderung der Richtlinie in einer der 
nächsten Sitzungen entscheiden. Der Punkt (Setpreis-Einzelpreis mind. 400,-) soll 

 Vorstand 
im 
Januar 
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überdacht werden. Stellungnahme der Fachverbände soll dazu eingeholt werden, was 
sind sinnvolle Sets? 

9 Gartenfest für Ehrenamtliche im Sommer 2021   

9.1. Uwe schlägt vor, statt „Fest des Sports“ ein „Gartenfest für Ehrenamtliche“ im 
Sommer 2021 zu veranstalten. 
Angedacht ist es in vier Regionen Ehrenamtliche aus den Vereinen aus bestimmten 
Bereichen einzuladen und zu ehren. Diese Bereiche könnten sein : Schutz vor 
sexualisierter Gewalt, Inklusion, Integration, Seniorensport o.ä. 
Tanja schlägt vor anstatt einer Ehrung, Gelder in die Hand zu nehmen und Sport und 
Spenden in Einklang zu bringen, ähnlich einem Spendenmarathon. Patrick hat bei 
ähnlichem schon selbst teilgenommen. Z.B. Online Langstreckenläufe, verbunden mit 
einer Summe pro Kilometer, könnte umgesetzt werden und hätte zusätzlich eine gute 
Aufmerksamkeit für den KSB. 
Es wird vorgeschlagen, dass Tanja, Patrick und Lothar ein Konzept zu diesem 
Vorschlag entwickeln. 
 
Der Vorstand beschließt das Fest des Sports 2021 abzusagen. Die Stadthalle und die 
Technikfirma werden entsprechend informiert. 
Eine erste Info an die Vereine und Verbände geht mit dem nächsten Newsletter raus. 

GS  

9.2 Im Gespräch mit Cord Köster, erwähnte dieser aus Erfahrungen im Handballbereich, 
dass es Befürchtungen gäbe, dass die Menschen sich an ein Leben ohne Vereinssport 
gewöhnen. Es kam der Vorschlag, dass ÜL ihre Gruppe telefonisch kontaktieren und 
motivieren. Dieses sollte wie eine Trainingsstunde anerkannt werden und durch den 
KSB bezuschusst werden. 
Patrick weist daraufhin, das engagierte ÜL dies bereits tun. In den meisten Fällen 
hängt der Mitgliederschwund damit zusammen, dass keine neuen Mitglieder dazu 
kommen. Eine jährliche Abwanderung ist normal. 

  

10 Anträge   

10.1 Es liegen keine Anträge vor   

11 Bericht und Beschlüsse Jubiläum 2020   

11.1 Es fehlen immer noch Berichte für die Jubiläumsfestschrift GS  

11.2 Die Danke Aktion läuft, es wurden bereits einige Ehrungen durchgeführt. Weitere 
Termine liegen vor. Für November werden vorerst alle Präsenztermine abgesagt. 
Bernd Graubner soll die Vereine entsprechend informieren.  

  

11.3.    

12 Termine   

12.1 09.01.2021 - Zukunftsworkshop „Leitgedanken für die Zukunft und Kommunikation“ GS  

12.2 Die nächsten Sitzungen finden aufgrund der steigenden Infektionszahlen online statt. GS  

12.3 Sitzung des Fachverbandausschusses soll online im November stattfinden. Termin soll 
in Abstimmung mit Birgit festgelegt werden. 

GS und  
Birgit 

 

12.5 Eine regelmäßig aktualisierte Terminliste ist in der Dropbox zu finden.   

13 Verschiedenes   

13.1 In der Geschäftsstelle ist am 01.10.2020 ein Brief von Wilfried 
Oppermann/Talentfördertrainer Leichtathletik an Uwe eingegangen. Uwe und Birgit 
haben den Brief ebenfalls erhalten. W.Oppermann beschuldigt Gerd Prüsmann 
ebenfalls Talentfördertrainer Leichtathletik des Mobbings, außerdem kritisiert er die 
Trainingsmethoden von G.Prüsmann. Uwe hat nach Rücksprache mit Birgit auf den 
ersten Brief geantwortet und erklärt, dass der KSB nicht zuständig wäre. Daraufhin 
kam am 26.10.2020 ein zweiter Brief von W.Oppermann, in dem er seinen Unmut 
über die Antwort von Uwe z.T. in persönlich beleidigendem Ton äußert. 
Der Schriftverkehr wurde dem gesamten Vorstand per Email zugesandt. 

  



KSB Harburg-Land  Vorstandssitzung 
 

5 
 

Top  Wer 
Bis 

wann 

Walter kennt Herrn Prüsmann seit vielen Jahren und hält ihn für einen geeigneten 
Trainer. Ebenso sieht Birgit das. Birgit weist daraufhin, dass der Vorwurf von Herrn 
Oppermann zur Gesundheitsgefährdung einer Sportlerin nicht zutrifft. Birgit hatte 
Kontakt mit der betroffenen Familie. Die Familie distanziert sich ebenso von der 
Vorgehensweise des Herrn Oppermann. Der Fachverband hat ein Schreiben an Herrn 
Oppermann entworfen. Dies wird dem Vorstand vorgelesen. Das Verhalten von Herrn 
Oppermann ist nicht korrekt. Der KSB Harburg Land wird zusätzlich ein eigenes kurzes 
Schriftstück aufsetzen. Der gesamte Vorstand ist sich einig, dass der KSB sich nicht in 
dem Thema einmischt. Unter anderem auch, weil Herr Oppermann bereits rechtlich 
vertreten wird. 
In einem Punkt gibt der Vorstand Herrn Oppermann recht. Die Formulierung des 
Lehrauftrags, stellt den Trainer und den KSB als Vertragspartner dar. Diese 
Anschreiben müssen umformuliert werden 
 
Der Vorstand beschließt das der Fachverband Leichtathletik das vorgestellte 
Schreiben an Herrn Oppermann sendet. Der KSB Harburg Land wird im Auftrag des 
Vorstands in einem Dreizeiler mitteilen, dass sich die Sache von Seiten des KSB durch 
die Antwort des FV erledigt hat. 
Nicole hat bereits eine Änderung der Richtlinie Talent- und Leistungsförderung 
entworfen, diese wird den Vorstandsmitgliedern per Email zugeschickt.  

    

 Ende der Sitzung 20.40     Uhr   

 
Anlagen: 
 
Unterschrift: 
 
 
 
Vorsitzender    Protokollführer 


